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C I T T À  D I  T O R I N O 
 

 
INTERPELLANZA: "FUOCHI D'ARTIFICIO SILENZIOSI: QUALI REALI BENEFICI?" 
PRESENTATA IN DATA 16 GIUGNO 2017 - PRIMO FIRMATARIO LAVOLTA.  
 

I sottoscritti Consiglieri Comunali,    
 

PREMESSO CHE 
 
- l'articolo 9 comma 23 del Regolamento comunale n. 320 "Tutela e benessere degli 

animali in Città" vieta su tutto il territorio del Comune di Torino l'attività di botti, petardi, 
fuochi d'artificio e simili, poiché lesivo nei confronti degli animali; 

- il Consiglio Comunale di Torino nel precedente mandato amministrativo aveva 
approvato un atto di indirizzo con il quale si invitava la Giunta ad effettuare lo spettacolo 
pirotecnico nella notte del 24 giugno, in occasione dei festeggiamenti di San Giovanni, 
attraverso l'utilizzo di fuochi d'artificio ad attenuato effetto rumoroso. Ciò al fine di 
adottare misure utili a rendere ridotto l'impatto sonoro dello spettacolo e 
conseguentemente il disagio per gli amici a quattro zampe spaventati dall'esplosione di 
botti e petardi; 

 
PRESO ATTO 

 
che con deliberazione della Giunta Comunale (mecc. 2017 01546/110) è già stata autorizzata 
una deroga al su citato regolamento per lo spettacolo pirotecnico effettuato presso il giardino 
Scuola Nievo - Parrocchia di Sant'Agnese dell'11 maggio 2017; 
 

CONSIDERATO 
 
che nella giornata odierna il sottoscritto Consigliere Comunale ha formulato richiesta di 
accesso agli atti alla Direzione Cultura, Sport e Tempo Libero nella quale è stata richiesta tutta 
la documentazione inerente l'affidamento per lo spettacolo pirotecnico previsto per il giorno 24 
giugno 2017, ed in particolare l'offerta progettuale ed economica della ditta a cui è stato affidato 
il servizio; ciò al fine di prendere atto dell'effettiva riduzione di impatto sonoro che i "fuochi 
silenziosi" garantirebbero rispetto a quelli tradizionali; 
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CONSTATATO 
 
che dalle informazioni in possesso, la riduzione dell'impatto sonoro dei cosiddetti "fuochi 
silenziosi" sembrerebbe attestarsi intorno al 20-25% dei decibel prodotti da uno spettacolo 
pirotecnico "tradizionale", vanificando pertanto totalmente l'intento pregevole di attenuare gli 
effetti traumatici e negativi nei confronti degli animali;    
 

INTERPELLANO   
 
La Sindaca e l'Assessore competente per richiedere se quanto affermato risponda al vero e se, 
visto il beneficio ridotto dell'utilizzo dei cosiddetti "fuochi silenziosi", sia dal punto di vista 
dell'impatto sonoro della percezione visiva e conseguentemente della resa scenografica 
dell'evento, alla luce di quanto evidenziato, non ritengano utile valutare l'opportunità di abolire 
il tradizionale spettacolo pirotecnico di San Giovanni, e di non concedere più alcuna deroga ad 
altri spettacoli pirotecnici effettuati in città.    
 

F.to: Enzo Lavolta 
Chiara Foglietta    


